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Alcaldesa de Azcapotzalco asegura que 90 por ciento del territorio y sus 
necesidades son atendidos con recursos de la alcaldía 

 

• La titular de la demarcación explicó a congresistas cifras de subejercicio en 
Presupuesto Participativo de los últimos años   
 

13.11.23. Al responder las preguntas de las y los legisladores integrantes de la Comisión 
de Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso de la Ciudad de México, la titular de la 
alcaldía Azcapotzalco, Margarita Saldaña Hernández, aseguró que el 90 por ciento del 
territorio y sus necesidades son atendidos con recursos de la alcaldía, por lo que se 
requiere de un mayor presupuesto.  
 
En la ronda de réplica, el legislador Carlos Joaquín Fernández Tinoco (Asociación 
Parlamentaria Ciudadana) preguntó por las prioridades de la alcaldía para el ejercicio 
fiscal 2024 y sobre los adeudos de ejercicios fiscales anteriores, cuáles son y qué monto 
representan, además del monto que se tiene presupuestado destinar a mercados 
públicos.  
 
La diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación Parlamentaria Mujeres Demócratas) 
consideró importante manejar con transparencia los temas de presupuesto, a fin de que 
la ciudadanía verifique que se ejercen de manera responsable, especialmente lo 
referente al Presupuesto Participativo. Asimismo, expresó que rendir cuentas de manera 
eficaz y veraz, le da a la ciudadanía la certeza de que el presupuesto público se usa en 
beneficio de todos y todas.  
 
El congresista José Martín Padilla Sánchez (Asociación Parlamentaria Alianza Verde 
Juntos por la Ciudad) se refirió a un posible subejercicio, lo que genera dudas sobre la 
eficiencia y la transparencia en el uso del presupuesto público de la alcaldía, por ello, 
manifestó que se mantendrán atentos para que sea aplicado de manera efectiva y logre 
mejorar la calidad de vida de las familias en Azcapotzalco.  
 
Por su parte, la diputada Mónica Fernández César (PRI) solicitó más información 
referente a las inversiones realizadas con la habilitación de acciones en materia de 
drenaje, reencarpetamiento, espacios públicos y jardines, asimismo, celebró la inversión 
de recursos en materia de cultura en beneficio de la demarcación.  
 
La diputada Gabriela Salido Magos (PAN) reiteró su petición de sancionar las omisiones 
de funcionarios de administraciones anteriores que ahora se reflejan en un deterioro y 
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rezago en la demarcación; y preguntó a la alcaldesa su opinión sobre las consecuencias 
de fallas en la elaboración de la Ley de Participación Ciudadana de la Ciudad de México.   
 
La diputada Nancy Marlene Núñez Reséndiz (MORENA) expresó su preocupación sobre 
los programas sociales, al respecto preguntó por qué no se han dado de alta; si se ha 
pensado apoyar a niñas, niños y adolescentes deportistas con algún programa específico 
para ellos, y por qué no se entregaron todos los apoyos en especie prometidos a 
personas con discapacidad y/o enfermedades crónicas.  
 
Se requieren 50 millones de pesos para atender red hidráulica y de agua potable 
en la Alcaldía Azcapotzalco  
 
Al responder a los cuestionamientos de diputadas y diputados, la alcaldesa Margarita 
Saldaña Hernández comentó que, debido a que el 90 por ciento del territorio y sus 
necesidades es atendido con recursos de la alcaldía, se requiere de un presupuesto 
adecuado. Expuso como ejemplo la necesidad de contar con 50 millones de pesos para 
atender la red hidráulica y agua potable.   
 
Explicó que, junto con la Subsecretaria de Atención de Alcaldías y SEMOVI, se está 
analizando el tema de ambulantaje y parquímetros en la zona de La Raza, y comentó 
que se ha enviado la información pertinente sobre las unidades territoriales que 
solicitaron cámaras de vigilancia, pero aún no se emite el dictamen de aprobación por 
parte de la Agencia Digital de Innovación Pública.  
 
Comentó que, en 2021 se tuvo subejercicio en Presupuesto Participativo debido al 
rechazo a intervenciones en unidades habitacionales, y en 2022 se utilizó el recurso por 
completo, sin embargo, hay variaciones en los contratos y las licitaciones; mientras que 
en 2023 prácticamente no hay subejercicios. Indicó que, la alcaldía se adhirió a las 
licitaciones del gobierno central en este año, por lo que la información sobre parque 
vehicular aparecerá este mes, sin registrar subejercicio.  
 
La alcaldesa puntualizó que este año se invirtieron 5 millones de pesos en aumento de 
parque vehicular, y son necesarios 15 millones para el próximo ejercicio. Dijo que se 
intervendrán 5 colonias más con nomenclatura, trabajo realizado por personal de la 
demarcación, y se buscará beneficiar a 50 colonias más en 2024. Matizó que el 
Presupuesto Participativo siempre se va al capítulo 4000 y una vez que se cuentan con 
proyectos participativos ganadores son distribuidos a otros rubros, por lo que no es un 
recurso que no sea utilizado.  
 
En su mensaje final, la alcaldesa Saldaña Hernández explicó que en materia de 
vehículos de seguridad se destinarán 15 millones de pesos para adquirir más patrullas. 
En cuanto a los arco techos para escuelas precisó que en 2023 se construyen 35, 
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además de destinar más de 21 millones para mantenimiento mayor y menor y para el 
próximo año estiman construir 35 más.  
 
Respecto al programa de la nomenclatura, precisó que las colonias Nueva Santa María 
y la de Hogar y Seguridad escogieron en su Presupuesto Participativo el tema de 
nomenclatura y ahora la alcaldía implementó su propio taller para abarcar cuatro colonias 
más. 
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